
本报讯（记者 张敏）3 月
23 日，区委宣讲团成员、区委
副书记谢东为区委办公室（区
委研究室、区委机要保密局）
全体干部职工宣讲党的二十
大精神。

谢东围绕学习贯彻党的
二十大精神，结合自己的学
习体会，从深刻领会党的二
十大精神的丰富内涵、不断
深化对党的二十大精神的理
解把握、全力抓好党的二十
大精神的贯彻落地落实等方
面，引导干部职工更加深刻
认识党的二十大的重大历史
意义。他紧密联系党情、国
情、市情、区情对党的二十大
精神作了深入浅出、生动具
体的解读，介绍了重庆市、合
川区贯彻落实党的二十大精
神的思路和举措。

谢东强调，学习贯彻党
的二十大精神是当前的首要
政治任务。理论学习一定要
强化实践导向，还要和工作
实际充分结合，从历史与现
实的维度“贯通性”学，从整

体和局部的维度“融合性”
学，从理论和实践的维度“生
成性”学，以新时代新征程的
标准和要求全面审视当前工
作，进行认真对照、深入思
考，从中找到工作的目标、方
向、定位、方法、路径。要以
党的二十大精神凝心铸魂，
进 一 步 增 强 捍 卫“ 两 个 确
立”、做到“两个维护”的政治
自觉；以党的二十大精神引
领奋进，不断提升“三服务”
工作水平；以党的二十大精
神激活动能，着力打造新时
代“红岩先锋”变革型组织。

谢东要求，区委办公室
（区委研究室、区委机要保密
局）作为联系上下、沟通左右、
协调各方的中枢机关，一定要
树立“排头兵”意识，要坚持先
学一步、学深一层，当好榜样、
作出示范，在“学思践悟”上持
续用力、久久为功，真正把党
的二十大精神转化为履职尽
责的实际行动，努力为社会主
义现代化新合川建设作出新
的贡献。

谢东在区委办公室（区委研究
室、区委机要保密局）宣讲党的二十
大精神时要求

坚持学做结合，真正把党的二十大
精神转化为履职尽责的实际行动

3月23日，区政协副主席朱祎杉主持召开2023年反映社情民
意信息工作会，总结了2023年1至2月份反映社情民意信息工作
情况，传达了市政协社情民意信息写作要求，研究2023年反映社
情民意信息工作计划。

（记者 周云）
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2023 年 3 月 24 日，重庆市合川区第
十八届人民代表大会常务委员会第十次
会议通过：

一、任命
胡忠林为重庆市合川区人民代表大

会城乡建设环境保护委员会办公室主任、
重庆市合川区人民代表大会常务委员会
代表资格审查委员会委员；

李强为重庆市合川区人民代表大会
财政经济委员会办公室副主任；

杨胜、欧恒春为重庆市合川区人民代
表大会常务委员会农业与农村工作委员
会副主任；

王志强为重庆市合川区人民代表大会
城乡建设环境保护委员会办公室副主任；

杨燕为重庆市合川区人民代表大会
常务委员会教科文卫工作委员会副主任；

罗水明为重庆市合川区人民代表大会
常务委员会钓鱼城街道工作委员会主任；

刘庭富为重庆市合川区人民代表大
会常务委员会大石街道工作委员会主任；

王灿为重庆市合川区人民代表大会
常务委员会云门街道工作委员会主任；

陈强为重庆市合川区人民代表大会
常务委员会草街街道工作委员会副主任；

陈光荣、邓银、孙睿、唐晓利、周黎黎、
李先梅、丁宁、周松、李竹、王宏、王辉、向

宛滢、陈眉宇、夏胜春、刘作为、王静、陈
蓉、张仁川、龙志敏、梁茂武、张彬、杨晓
东、曾庆勇、唐昌全、赵红、徐光洪、曾祥
委、罗良宜、袁梓云为重庆市合川区人民
法院人民陪审员。

二、决定任命
陈燕为重庆市合川区科学技术局局

长；
吴美章为重庆市合川区民政局局长；
蒋永华为重庆市合川区商务委员会

主任；
谢瑜为重庆市合川区文化和旅游发

展委员会主任；
李辉为重庆市合川区卫生健康委员

会主任；
郭猛为重庆市合川区国有资产监督

管理委员会主任；
吴从楷为重庆市合川区信访办公室

主任；
于小波为重庆市合川区招商投资促

进局局长。
三、免去
陈小川的重庆市合川区人民代表大

会城乡建设环境保护委员会办公室主任
职务；

林光仁的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会人事代表工作委员会副主

任职务；
杨燕的重庆市合川区人民代表大会

财政经济委员会办公室副主任职务；
刘娟、周龙伟的重庆市合川区人民代

表大会常务委员会农业与农村工作委员
会副主任职务；

欧恒春的重庆市合川区人民代表大
会城乡建设环境保护委员会办公室副主
任职务；

马跃明的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会教科文卫工作委员会副主
任职务；

褚兴华的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会钓鱼城街道工作委员会主
任职务；

胡忠林的重庆市合川区人民代表大
会财政经济委员会委员、重庆市合川区人
民代表大会常务委员会大石街道工作委
员会主任职务；

魏献民的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会云门街道工作委员会主任
职务；

杨光华的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会盐井街道工作委员会主任
职务；

黄海洋的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会钓鱼城街道工作委员会副

主任职务；
黄一生的重庆市合川区人民代表大

会常务委员会大石街道工作委员会副主
任职务；

蒋勇琼的重庆市合川区人民代表大
会常务委员会草街街道工作委员会副主
任职务。

四、决定免去
谢瑜的重庆市合川区科学技术局局

长职务；
陈文明的重庆市合川区民政局局长

职务；
郭猛的重庆市合川区商务委员会主

任职务；
罗利旻的重庆市合川区文化和旅游

发展委员会主任职务；
蒋永华的重庆市合川区卫生健康委

员会主任职务；
周其荣的重庆市合川区国有资产监

督管理委员会主任职务；
刘露的重庆市合川区信访办公室主

任职务；
陈燕的重庆市合川区招商投资促进

局局长职务。
特此公告。

重庆市合川区人民代表大会常务委员会
2023年3月24日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔十八届〕第27号

2023 年 3 月 24 日，重庆市合川区第
十八届人民代表大会常务委员会第十次
会议接受陈小川、刘娟、马跃明、贺霞、吴
从楷、李辉、徐安众、于小波、段天明、彭
树文、刘云、杨云良、李宗林、褚兴华、魏
献民、杨光华、罗中正 17 名同志辞去重
庆市合川区第十八届人民代表大会代表
职务的请求。根据《中华人民共和国全

国人民代表大会和地方各级人民代表大
会代表法》的规定，陈小川、刘娟、马跃
明、贺霞、吴从楷、李辉、徐安众、于小波、
段天明、彭树文、刘云、杨云良、李宗林、
褚兴华、魏献民、杨光华、罗中正的重庆
市合川区第十八届人民代表大会代表资
格终止。根据《中华人民共和国全国人
民代表大会和地方各级人民代表大会选

举法》《重庆市实施〈中华人民共和国全
国人民代表大会和地方各级人民代表大
会选举法〉细则》的规定，陈小川的重庆
市合川区第十八届人民代表大会常务委
员会委员、重庆市合川区第十八届人民
代表大会城乡建设环境保护委员会主任
委员、重庆市合川区第十八届人民代表
大会常务委员会代表资格审查委员会委

员职务相应终止，刘娟、马跃明的重庆市
合川区第十八届人民代表大会常务委员
会委员职务相应终止。

截至目前，重庆市合川区第十八届人
民代表大会实有代表416名。

特此公告。
重庆市合川区人民代表大会常务委员会

2023年3月24日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
〔十八届〕第28号

本报讯（记者 刘冰凌）
3月24日上午，区融媒体中心
召开《合川日报》调刊读者代
表座谈会，广泛听取社会各界
读者代表的意见和建议。

近年来，随着媒体传播方
式的变化，报纸的转型改革势
在必行，根据区融媒体中心的
调刊方案拟将《合川日报》由
周五刊调整为周三刊，调刊后
内容设置上将更加注重深度
报道。

座谈会上，读者代表们围
绕《合川日报》调刊后的发展
进行探讨。大家纷纷表示，

《合川日报》自创刊以来，在区
委、区政府的坚强领导下，坚
持政治家办报和党性原则，与
党和人民同心同德，深入宣传
党的理论和路线方针政策，热
情报道人民的伟大实践，在合
川经济社会发展中发挥了十

分重要的作用，是一份权威性
强、内涵丰富、群众基础深厚
的党报。希望《合川日报》调
刊后更加突出政治站位、文化
品位，进一步增强报道的镜鉴
性、深度性、前沿性。同时，进
一步加强前期策划和主题设
置，增强传播广度和可读性；
进一步建立健全保障激励机
制，创作更多有深度、有品位、
接地气的好新闻，讲好合川故
事。

区融媒体中心相关负责
人表示，下一步，将梳理好、消
化好读者代表的宝贵意见和
建议，提升报纸质量，提高办
报水平，推动媒体深度融合发
展。同时，希望广大读者继续
关心关注《合川日报》，及时交
流反馈意见，推动报纸改革适
应新时代发展需求，彰显媒体
融合发展新特色、新气象。

区融媒体中心召开《合川日报》
调刊读者代表座谈会

深入推动纸媒转型改革

沙鱼镇积极推
进土地整治项目工
作，通过土地要素的
合理配置提高土地
利用效率，为提高农
业综合生产能力，发
展现代农业，促进农
民增收打下坚实基
础。目前，该镇已在
双堡、燕子两村完成
土地整治2000亩左
右。图为双堡村土
地整治一角。

记者 李文静 摄

政务简报

（上接1版）
当记者问及金老太太，为何对卢作

孚的身世如此了解时，金老太太说，民生
公司迁移重庆后，卢作孚把院子让给姓
郑的股东居住，在1944年的样子，她到芭
蕉院郑家帮人，吃住在郑家，经常看到卢
作孚的夫人、儿子到郑家来耍，郑家夫人
也经常带着她，到重庆卢作孚的家中作
客。

“卢作孚的夫人与郑老板的夫人是
干姐妹，两家你来我往，关系好得很！我
在郑家做事，两家人都不把我当外人看，
特别是卢作孚、卢子英，还有卢作孚的儿

子卢国纪，对人很和气，从来不摆老板架
子！”在芭蕉院期间，金老太太经常听到
卢作孚的家人与郑家夫人谈起卢作孚的
事情。

解放后，芭蕉院收归国有，成为公
房。金老太太在芭蕉院分了房子，一直
居住在院里。对于解放后芭蕉院的情
况，金老太太说有几次差点被开发商拆
了。为此，她还和开发商吵了架。

“这是卢作孚一家住了几十年的老
房子，你们没有资格拆！”后来，政府把这
里列为保护建筑，四周的老房子、老院子
都被拆光了，建起了高楼，而唯有芭蕉院

被保留了下来，不过现在却看不到芭蕉
树了。

尽管看不到当年的芭蕉树，而卢作
孚的后人却一直没有忘记藏在高楼背后
的芭蕉院，他们经常到芭蕉院来，瞻仰先
辈居住过的老屋，会一会居住在芭蕉院
里的老街坊。

“有一年，卢作孚的一个孙子从美国
回来，专门来看了芭蕉院，还给了我 100
块钱和他的联系电话，叫我有什么事情，
只管给他打电话。”金老太太说，卢作孚
的后人与卢作孚一样重情重义，不光对
芭蕉院有感情，而且对她这样的老街坊

也特别好。
如今，位于芭蕉院内的卢作孚故居

已修整一新并于 2013 年 4 月 14 日开放，
曾经居住在这里的金光碧老太太已搬出
这里。

最近，记者再次去到芭蕉院，发现卢
作孚故居实行免费开放、供人参观，值班
员说除星期一外，每个星期有6天开门。
在卢作孚故居旁边，还有一条约20米长
的老街巷，该老街巷也属于芭蕉院的一
部分。为充分展示这里的街巷文化与人
文底蕴，整个芭蕉院将作为合川的一条
特色街巷，打造幸福宜居家园。

老院情深：藏在高楼背后的卢作孚故居

近日，云门街道组织开展惠企惠民政策宣讲“汇”活动。活动
现场，工作人员对群众关心关注的热点难点问题进行现场答疑解
惑，进一步提高了辖区企业和群众对有关政策的知晓程度。

记者 谌永恒 通讯员 杨林 摄


